

Chers amis, adhérents et supporters du RCPA, nous avons le plaisir de vous proposer ce nouveau numéro de notre RCPA Mag. C'est le premier de la saison car depuis le mois de Septembre, le nouveau site du club est opérationnel, **rugby-club-pays-ancenis.fr**, et un certain nombre de priorités ont mis ce Mag quelque peu en retrait...Ceci est invitation à visiter notre nouveau site!

Permettez-moi, de vous adresser au nom du club, tous mes meilleurs vœux de santé, bonheur et réussite pour cette nouvelle année 2019. Comme l'an passé à pareille époque, nous formulons le souhait que dans notre société qui dérive rapidement vers le consumérisme et le repli sur soi, notre sport soit encore un bon moyen de valider des choix de vie sportive et de cohésion sociale partagée autour de projets sains...

Cette nouvelle saison 2018/2019 est déjà sur les rails depuis trois bons mois, avec notre rythme associatif qui « oblige » à remettre sur le métier les adhésions, les licences, la mise en place des responsables et bénévoles qui permettent au club de fonctionner... Bref, le temps associatif nous contraint parfois à donner une forme de priorité au quotidien, alors que bien souvent, nous souhaiterions pouvoir nous projeter sur les dossiers structurants, qu'ils soient sportifs ou plus « matériels ».

Quel bilan pour la saison écoulée ? Un premier bilan sur l'aspect humain au sein du club... Qui est rassurant. La structuration se poursuit avec une équipe d'éducateurs qui s'étoffe en suivant les formations fédérales (dispensées par la Ligue et les Conseillers Techniques de club), avec une entrée en force des femmes au sein de la structure dirigeante, et une organisation interne qui permet de couvrir tous les domaines. Sur l'aspect « engagement » ensuite, qui est le révélateur de vitalité d'une association... Pas trop de soucis, là non plus quand on voit le nombre de bénévoles impliqués lors de nos temps forts que sont la soirée du club et le week-end consacré au tournoi de rugby à 7. Enfin, sur le plan sportif...Ou après un début de saison flamboyant, nos Seniors ont connu un hiver délicat...Le rêve de disputer une finale régionale s'envolant au fur et à mesure des quelques défaites. Les satisfactions venant des secteurs « jeunes » et « féminines », car nos collectifs étaient très impliqués.

Nous ne pouvons pas oublier les éléments « extérieurs » qui ont un impact sur la vie du club. En tout premier lieu, la nomination d'un Conseiller Technique, référent pour le RCPA, qui nous accompagne dans la mise en place du projet de club, dans la formation des éducateurs, dans la structuration du club et la recherche de nouvelles passerelles vers le milieu scolaire. Signalons également les premiers effets des différents aspects de la politique fédérale : offre d'un écran TV avec C+, dotations de ballons, baisse des assurances, diminution de certaines contraintes, validation d'un jeu de maillots par saison (Le Coq Sportif), renforcement

de certaines aides ... Tout ceci contribue à l'amélioration du quotidien des clubs et honnêtement, il était « grand temps » de faire quelque chose pour maintenir la motivation dans notre petit monde de l'ovale.

Nous parlions plus haut, de projets structurants... Il en est un qui va devenir incontournable dans les prochains mois... Celui de l'aménagement du site du Bois-Jauni. Après avoir réalisé une étude avec deux entreprises et remis un dossier en Mairie au mois de Septembre 2016, nous avons rencontré l'élue en charge des Sports et du secteur associatif en Juillet dernier. Compte-tenu des enjeux, il nous semble évident que la décision n'interviendra pas dans l'année, encore faut-il nous assurer que ce projet soit partagé par les élus (y compris dans le cadre de la nouvelle commune), et les différents pôles financeurs. Nous demanderons donc en 2019, à rencontrer les responsables de la Compa, afin de porter ce dossier en espérant une prise en compte communautaire.

Pour parler maintenant de choses beaucoup « festives » nous vous invitons à prendre contact très vite avec nos dirigeants bénévoles pour réserver votre soirée du samedi 2 février prochain. Le RCPA organise sa traditionnelle « soirée du club », permettant à tous les membres, amis, familles et proches du club de se retrouver dans une ambiance « 3° mitemps » toujours aussi conviviale (info en pages intérieures).



En renouvelant ici tous nos meilleures vœux, nous vous invitons bien sûr au bord du terrain pour venir supporter nos joueuses et joueurs, des plus jeunes jusqu'aux « loisirs »!

Bonne année 2019

Bonne année 2019 à toutes et tous!



Le 2 juin 2018 lors de la journée des Ecoles de Rugby nos jeunes joueurs du RCPA étaient nombreux pour représenter le RCPA









Le groupe Senior

Dimanche 16 décembre **RCPA 16-3 XV de Grand-Lieu** 3-0;3-3;6-3(MT);13-3;16-3

Pour Ancenis:

1 essai de Bouazza Wahbi (47e), 1 transformation de Aurélien Cheney(47e), 3 pénalités de Aurélien Cheney (12e,33e,56e)

Pour XV de Grand-Lieu:

1 pénalité de Julien Lebot (20e)

Pour Ancenis: 1 carton blanc pour Aymeric Piaulet (34e)

Pour XV de Grand-Lieu: 1 carton blanc (12e) et 2 cartons jaunes (56e,71e)

Après 5 défaites consécutives, le groupe sénior du RCPA se devait de réagir et ainsi offrir la victoire au public Ancenien venu en nombre ce dimanche malgré les conditions hivernales. Le terrain gras du Bois Jauni aura souffert d'un Week end surchargé avec la réception d'un plateau M6/M8/M10 le samedi et celle des loisirs de Montjean sur Loire / La Pommeraye le dimanche matin.

Le match aura été maitrisé de bout en bout par une équipe du RCPA jamais vraiment inquiété par un XV de Grand-Lieu maladroit et peu inspiré. Toujours en difficulté dans le secteur de la touche, les bleus auront néanmoins bien su alterner phases de possession du ballon et gain du terrain par un jeu au pied utilisé à bon escient. Une efficacité au but retrouvé aura permis de concrétiser les temps forts et de mener 6-3 à la pause, même si un essai aurait pu encore un peu mieux récompenser les efforts et l'occupation du terrain si Rémi Grelier ne laissait pas échapper le ballon à 5m de la terre promise...

La suite de ce compte rendu du match et toutes les photos sur:

http://rugby-club-pays-ancenis.fr/

Une très belle victoire contre le XV de Grand Lieu pour la dernière journée 2018













Remises des parkas en présence des Partenaires

Le dimanche matin 21 octobre, à quelques heures du match de la première contre Clisson, avait lieu la remise des parkas pour les éducateurs du RCPA ainsi que des coupes vents de matchs pour toutes les catégories de l'école de rugby. En présence des

partenaires qui ont rendus possible l'achat de ces superbes équipements qui, n'en doutons pas, renforceront encore plus notre identité club déjà bien marquée. Les éducateurs avaient répondus en nombre à l'invitation et après les discours de la trésorière et du président, c'est autour d'un buffet et d'un traditionnel

verre de l'amitié que tout ce petit monde a pu échanger et partager un moment de convivialité.

Encore un énorme merci au V&B, au Pain des Saveurs (Mr et Mme Belleil, Saint Géreon), à U express Mésanger ainsi qu'aux sociétés de plombiers chauffagistes Hallet Régis (Mésanger) et Gaigeard (Varades) pour leur soutien!

Bernard L.



Les féminines en entente RUSH/RCPA

Les filles de l'entente RUSH/ RCPA recevaient leurs homologues bretonnes ce dimanche 11 novembre à l'Orvasserie, Saint Malo, Le Rheu et le rassemblement Bain de Bretagne/Stade Rennais venaient en Loire-Atlantique pour en découdre sur ce 2ème plateau de la saison. Le temps breton et les résultats du premier plateau ne faisaient clairement pas de nous les favorites, mais les filles avaient bien décidé de ne pas se laisser faire sur leurs terres. En effet les conditions étaient malgré tout réunis pour entrevoir de belles choses car une douzaine de filles avaient répondu



présentes et qu'un repas d'avant match avait été concocté avec amour par les bénévoles du RUSH....

Pour lire la suite de cet excellent article et visionner de belles vidéos connectez vous sur : http://rugby-club-pays-ancenis.fr/equipes/

Loisirs/Vétérans

Ce premier trimestre rugbystique est derrière nous maintenant, les hippo's avancent toujours....

Un début de programme dense avec de nombreux arrivants et un effectif plein chaque jeudi (20 à 26 personnes), nous avons menés à bien la cohérence du jeu, grâce à l'implication de tous. De réelles satisfactions, tant au niveau de l'excellent état d'esprit sur le terrain des hippo's que de la bonne ambiance qui règne dans le groupe car, au-delà de l'aspect sportif, c'est bien cela qui importe avant tout:

"Des nourritures savoureusement simples nous régalent, sitôt

éradiquée toute la douleur du combat : galettes, poulets, rouguaïl, omellette etc ... ainsi que les boissons qui accompagnent, dispensent un plaisir extrême, dès lors qu'on les portent à nos palais. L'accoutumance à ce régime simple et sans faste est un facteur de santé, et nous pousse au dynamisme dans les activités nécessaires au jeu, cela nous rend plus aptes à apprécier, à l'occasion de ces frugalités et, face aux résultats des match, la joie et la bonne humeur."

Alors, avant la suite, que tous nos vœux vous accompagnent pour la nouvelle année 2019.

Thierry Michel















Boutique du club

Depuis cette saison et en partenariat avec Intersport, le club a mis en place une boutique grâce à Tiphaine, Cécile et quelques parents volontaires...Les dates sont affichées au club-house et consultables sur le site internet, un bon de commande est téléchargeable. Cette boutique est pour vous, et permet de créer une identité « club », élément important dans notre sport !

Nettoyage et aménagement du bar au terrain

Cet été, quelques bénévoles ont retroussé leurs manches pour donner un bon coup de jeune au bungalow situé sur le Bois-Jauni (bar-buvette)... Outre une réfection du sol, des peintures et un gros nettoyage, la plomberie et une partie de l'électricité ont été revues. Le préau toilé est désormais hors d'eau...Cela permet aux spectateurs de s'abriter en cas de pluie...Merci à toute l'équipe drivée par Gildas et Marc.

Local maillots

Parmi les « nombreuses » demandes formulées par le club auprès de la Ville figurait la possibilité d'utiliser un local plus sécurisé pour stocker nos jeux de maillots et les pharmacies des équipes. Depuis la rentrée, Gildas nous a équipé ce local en étagères et chaque équipe a son espace dédié. Un double merci à la municipalité et aux enseignants du Collège, qui ont accepté de partager l'accès au local.

Vente de brioches et de saucissons

Toujours à l'initiative pour trouver des financements pour le club, Cécile et Tiphaine ont encore piloté de belle manière deux ventes ouvertes aux membres du club (mais aussi à l'extérieur !). D'après les informations que nous avons, les bénéfices permettront de compenser la part que le club prendra en charge pour les diverses sorties de fin d'année, voire une partie des transports... Merci les filles !

Opération Noël

Toujours à la recherche de nouvelles animations, Aurélie avait sollicité le bureau pour organiser un « after entraînement » avec

visite du Père Noël pour les jeunes de l'école de rugby. Lors de cette soirée un chocolat chaud et des gâteaux « faits maison » ont permis à nos jeunes rugbymen de se réchauffer. Nous avons eu la joie d'accueillir Mr Bry (Magasin U de Mésanger) qui a parrainé la remise de parkas. Encore une belle initiative qui aura permis aux familles du club de mieux se connaître. Bravo aux « animatrices »...Elles se reconnaîtront!

Formation éducateurs + Services civiques.

Cette saison, le RCPA poursuit son effort de qualité au niveau des éducateurs. Pas moins de cinq d'entre eux suivent les formations fédérales pour animer les séances de nos jeunes. D'autre part, le club a décidé d'engager deux services civiques (Marie et clément), depuis le mois d'Octobre, sur des missions de développement vers le milieu scolaire et de travail sur le lien social dans le club, en lien avec leur tuteur et le bureau du RCPA.

Soirée du club

Nouveau rappel : le RCPA organise sa soirée festive le samedi 2 Février prochain à la Charbonnière. Faîtes vite pour réserver vos places et en proposer à vos amis ! Le tarif reste inchangé, le principe de la soirée avec animations diverses également. C'est un des moyens de financer une partie des activités du club...

En y participant, vous assurez à votre niveau la pérennité du RCPA! On vous y attend!



Le 19 décembre, le Père Noël a fait un passage au Club House du RCPA pour le plaisir des petits et grands



Fondateur du RCPA MAG: Chris GAUDRAY Ce numéro 96 du RCPA MAG a été réalisé par: <u>Articles:</u> B. Lemaitre, T. Michel et A. Vivies <u>Photos</u>: A. Dubreil-Bloch, B. Dupas <u>Mise en pages</u>: Bernard DUPAS



RUGBY CLUB DU PAYS D'ANCENIS

Complexe Sportif du Bois-Jauni 290, rue des Jeux Olympiques 44150 ANCENIS Tél.: 02 40 96 06 86 Portable 06 81 60 71 95 E-mail: secretariatrcpa@free.fr

Site: http://rugby-club-pays-ancenis.fr/